

CORREO DE PROVINCIAS.

BURGOS 2.—A las cuatro de la tarde llegaron SS. MM. á esta estacion que estaba lujosamente decorada, y en ella esperaban las primeras autoridades y un inmenso gentío. En el corto tiempo que se detuvo el tren real, el entusiasmo ha sido indescriptible.

VITORIA 2.—A las siete y media ha llegado sin novedad la familia real, y á su entrada los vivos mas entusiastas han mostrado á SS. MM. el amor y lealtad de estos habitantes. Un gentío inmenso obstruía el paso por toda la carrera é igual entusiasmo ha mostrado el vecindario por todas partes. En la catedral se ha cantado una solemne salve. Despues de este acto religioso han pasado Sus Magestades á hospedarse en el palacio de la diputación.

FOLLETIN.

Correspondencia privada.

Carolina de mi alma: Despues de muchos dias de vacilacion me he decidido por escribirte esta cartita que, como todas nuestras anteriores, irá á parar al folletin de LA ABEJA MONTAÑESA. El tal periódico me va cargando ya mas de lo regular por su falta de miramiento con los secretos de nuestra correspondencia; pero, hija, tambien es una triste gracia que porque él sea incorregible en este vicio de fisionomia, y no haya una autoridad que le meta en cintura, y enseñe su deber á los empleados de correos (pues lo que es estos señores no hay quien me saque á mí de que están compinchados con los redactores de LA ABEJA), nos privemos nosotras del placer de comunicarnos las impresiones cuyo conocimiento reciproco tanto puede aliviarnos la pena de nuestra temporal separacion. Por otra parte los asuntos de nuestra correspondencia no contienen género de contrabando; por todo lo cual venzo el último de mis escrúpulos... y allá va eso. Sabes que vine este año á Santander incitada por el recuerdo de la feliz temporada que pasé aquí el verano anterior. Hoy no diré que me arrepiento de haber venido, pero sí que no he hallado en esta capital lo que me prometia.

El tiempo está desigual, la poblacion un sí es no es desanimada y el círculo de forasteros es bastante mas estrecho que el año pasado. La corte que va á las provincias Vascongadas, las crisis

están ensayando los himnos que han de cantarse en la noche del 2 de agosto próximo, dedicados á SS. MM.

La música del uno es la misma del que se cantó en Villareal de Alava, en el mes de mayo último, debida á la inspiracion del eminente compositor D. Emilio de Arrieta.

La del otro se debe á los Sras. Garidi hermanas, acreditados profesores de dicho Vitoria, que la dedican á SS. MM.

BARCELONA.—En unas obras que se están haciendo en la calle de Monjuica, en Barcelona, los albañiles habian colocado dos tabloncillos para pasar desde una ventana á otra que daban á un patio; al querer atravesar por uno peligroso paso un muchacho que iba cargado con una gaveta, sufrió un desvanecimiento y cayó desde considerable altura, quedando gravemente herido.

metálicas que han afligido á esta plaza y las vecinas de Valladolid y Palencia, ó el diablo que lo enreda á lo mejor, podrán ser las causas de la falta de ebullicion social que aquí se nota; pero es lo cierto que el Santander de este verano no se parece al del anterior que yo vi, ni al del antepasado que tú me describiste, ni al de los que antecedieron á estos, segun aquí me los pintan.

No obstante, de vez en cuando vienen algunas marejadas de bulla y agitacion que lo inundan todo y cambian completamente la fisionomia social de este pueblo.

Las pasadas fiestas de Santiago escudieron en animacion á cuantas recuerdan los hijos de Santander. El carácter de estos, tan severo y circunspecto ordinariamente, dejó el carril de su rutina y se entregó á los mas frenéticos arrebatos de expansiva alegría. El motivo de esta inusitada trasformacion fué la visita que hizo el pueblo guipuzcoano al de Santander, visita solicitada y dispuesta por el último con objeto de manifestar al primero sus profundas simpatías. Jamás, querida Carolina, he presenciado un abrazo mas estrecho y mas cordial que el que se dieron estos dos pueblos. Durante tres dias consecutivos montañeses y guipuzcoanos estuvieron confundidos en un solo grupo que ni por un instante dejó de ser risueño y fraternal. Por la primera vez en mi vida vi entonces la blusa y la levita, el dinero, las artes y los pergaminos en íntimo contacto sin darse de sopapos. Te confieso que al observar esto y despues de haber visto y admirado la solemnidad con que recibió y despidió Santander á los hijos de San Sebastian y las fiestas que en su obsequio dispu-

del Sr. Vea-Murguía.

Los Excmos. señores marqueses de Narros, despus de haber convertido su soberbio palacio en régia morada, lo ponen hoy á disposicion de SS. MM.

OSAS 2.—Ha llegado el buque inglés *Syrian* procedente de Malta, y no ha sido admitido á plática por precaucion sanitaria.

SEVILLA.—Se van á sacar á subasta los trabajos de escavaciones en las ruinas de Itálica. Segun se ha asegurado, lo ha dispuesto así el señor gobernador de la provincia de Sevilla, que en union de algunos individuos de la sociedad arqueológica, estuvo en ellas el vienes último.

GUADALAJARA 3.—Es falsa la noticia de haberse presentado partidas sospechosas en esta provincia.

Ni en la Sierra de Buendia ni en ningun otro punto se han visto tales partidas.

so, y fijándome tambien en lo dignos que, por su hidalgo comportamiento, se mostraron los guipuzcoanos de tantas atenciones, de muy buena gana hubiera yo echado mi viva correspondiente á la union de dos pueblos tan dignos el uno del otro. Pero, hija, las mujeres estamos privadas de estas y otras muchas expansiones, porque la pícara costumbre lo ha dispuesto así en mal hora para nosotras. De este inconveniente tienen la culpa los hombres mismos; y esto me consuela algo porque en el pecado se llevan la penitencia.

Continúan los bailes de campo siendo la especialidad de Santander, y tan concurridos como siempre; mas aunque forman el ramo que mas en alza se encuentra siempre en este pueblo, para probarte cómo andan en él este año toda clase de negocios, te debo advertir que tampoco se han librado aquellos de su correspondiente crisis, crisis que aun existe y que por su carácter singular merece que la conozcas.

Ya no bailan en el salon campestre las jóvenes que se estiman, no creas que porque se hayan convertido á los rígidos principios que en la materia profesan muchos aquí, sino porque dicen que en tales bailes están ya muy confundidas las clases.

Oye, á propósito de esto.—Tengo aquí dos amigas íntimas, tan íntimas cuanto podemos serlo las mujeres. La una es rubia, un tanto lánguida, muy bonita, pero demasiado preocupada de su beldad y de los muchos miles de su padre; la otra, su hermana, es morena, de ojos negros chispeantes, vivaracha, ingénua, deliciosa, como ahora se dice. Las tres nos hallábamos una noche de baile sentadas bajo el toldo del salon. La morena ha-

martes para ayudar en el abandono de ese punto.

Los rumores de una invasion por los haitianos toman cada dia mayores creces y eso hace que se vean emigrar en tan crecido número cuantas familias habitan la isla. Los dominicanos, por su parte, oponen mil esfuerzos para contener la emigracion, haciendo ofrecimientos de garantías á los que se queden en el país, pero la generalidad preferirá renunciar á cuanto posee allí, lanzándose fuera de su patria.

—Con fecha 5 de julio se sabia que para el 18 ó 20 debía quedar evacuada la tierra dominicana por las fuerzas españolas.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Una carta de Cherburgo dice que la escuadra inglesa, á las órdenes del contralmirante Daires, compuesta de seis buques blindados,

bia bailado como una peonza; la rubia, por el contrario, habia desechado con desden cuantas solicitudes le habian dirigido los mas guapos danzantes.

—¿Decididamente piensas continuar *abstenida*? le preguntó con retintín la morena que aun jadeaba con el cansancio del último vals.

—Decididamente, respondió á secas la desdofiosa rubia.

—Lo siento, hija.

—Y yo siento mas, repuso la abstenida, con cierto aire de solemnidad, que no te abstengas tú tambien.

—Bah! ¿y por qué no he de bailar si así me divierto?

—Porque esto se va poniendo incapaz. ¿No ves qué revoltijo de clases hay aquí ya?

—No veo yo tal.

—Pues bien á la vista está. No hay ya quien no se crea con derecho á sacarnos á bailar; así es que de este modo se espone una...

—A qué?

—A bailar con quien no debe.

—Todos los que entran aquí vienen garantidos con los billetes de la comision.

—Dígame el último con quien has bailado.

—Un chico muy fino, por cierto.

—Mucho! El hijo de un... tendero de comestibles.

—Pero que es tan independiente como cualquier otro, y tan bien educado.

—Sí, pero ya comprenderás que tú distas muchas leguas de él.

—Solamente algunos miles de pesos.

—Nuestro papá es un comerciante de los prin-

ministro de Inglaterra en los Estados-Unidos, respondiendo á las observaciones hechas por el gobierno de Washington, relativas á las medidas tomadas en Inglaterra con los buques confederados.

Inglaterra, sin faltar á sus principios sobre el derecho de gentes, ha dado la satisfaccion mas cumplida en los Estados-Unidos, y así este incidente diplomático puede considerarse como terminado.

—Al *Monitor* escriben desde Madrid que el gobierno español piensa ajustar tratados comerciales con Inglaterra y con Portugal.

—La escuadra inglesa que debe ir á los puertos de Brest y Cherburgo para la gran revista marítima se compone de seis navíos blindados, tres fragatas y tres avisos de vapor. Acompañarán á esta escuadra muchos yachts pertenecientes á los clubs británicos.

Albano.

En el bello palacio de Castel-Gandolo está Santidad mas libre de la etiqueta, porque admitió á su mesa á los cardenales y á otras altas personas que van á visitarlo, lo que no puede hacer en manera alguna en el Vaticano, donde la etiqueta le condena á comer siempre solo.

ECUADOR.—En una correspondencia de Guayaquil fecha 29 de junio se lee lo siguiente:

—La revolucion iniciada el 31 de mayo, ha terminado. A la inercia y lentitud de los invasores, el presidente García Moreno ha o puesto su incontrastable actividad. Los generales Urbina y Robles con sus adeptos, en posesion de los vapores «Guayas» y «Bernardino» («Ex Ana» y «Ex Nueva-Granada»); el «Washington» y dos goletas han paseado el rio tres semanas sin intentar nada importante.

El presidente García Moreno armó el 24 el va-

—Lo probable es que aquí no entre ninguna persona indigna del local y de nosotras; pero de cualquier modo, yo no me negaré á bailar con quien al invitarme revele en su porte y en sus maneras una buena educacion; y si esta prueba me diera chasco, en el acto de notarlo le dejaria plantadito, y, créelo, no me faltarian en tan crítica ocasion algunas palabras que pudieran servir de leccion al muy grosero.

—Eso es! ¿Y por qué hemos de esponernos á tan peligrosas equivocaciones?

—Esa es harina de otro costal;... y valga lo que voy á decirte como moraleja de nuestro altercado: para evitar esa esposicion el medio mas seguro es quedarse en casa haciendo calceta ó vigilando la cocina, consejo que nos ha dado muchas veces una persona que nos quiere bien; pero ya una vez tentadas del demonio, es decir, una vez en este salon, y aficionadas como somos nosotras al baile, hallo mas inconveniente y mas peligroso y, sobre todo, mas cursi que bailar, dejar de hacerlo por lo que tú lo dejas, por respeto á la clase.»

Trasládote, Carolina mia, integro el diálogo de mis dos amigas, que acabó por una carcajada piante y sonora de la traviesa morena y por un mohin de despecho de la escrupulosa rubia, para que tú, en vista de las palabras de las dos lindisimas hermanas, califiques como mejor te parezca la política observada este año por las danzantes del salon del Reganche en sus fiestas predilectas.

Como en desagravio del buen tono ofendido, á juicio de peritos elegantes, con semejante mistura categórica en el salon campestre, el del Rio de la Pila abrió sus severas puertas hace algunas no-

por Mr. Drouyn de Lhuys á las potencias extranjeras. Se asegura que en dicho documento, el ministro de los negocios extranjeros del imperio manifiesta la esperanza de que pronto podrán reentablarse las negociaciones entre el gobierno de Italia y la Santa Sede.

Mr. de Gotz, embajador de Prusia, ha vuelto de su viaje á Carlsbad y ha celebrado una larga conferencia con Mr. Drouyn de Lhuys.

Trieste 2.—Algunos casos de cólera se han manifestado en Sira y otros puntos de la costa griega. Es inexacto que la epidemia se haya desarrollado en Atenas.

Lisboa 2.—Rio-Janeiro 9.—El dia 11 de junio tuvo efecto un combate naval entre la escuadra del Brasil existente en el Paraná y la del Paraguay.

Lisboa 3.—La reina y el príncipe recién nacido continúan bastante bien.

ches á la gente del lujo ó del *fashionable confort*, como diria un pollo que ha dado en la manía de enamorarme en inglés porque ha paseado tres ó cuatro veces en Madrid con un agregado á la embajada británica.

Decirte que las montañesas que asistieron á este baile estaban radiantes de lujo y de hermosura, fuera ocioso: tú las has visto en casos semejantes y lo has confesado así.

En cuanto á los montañeses, á juzgar por su aspecto la fiesta, hubiérala yo calificado, mejor que de baile, de *cruzada*. Figúrate que empecé bailando con un San Juanista; de los brazos de este pasé á los de un comendador de Isabel la Católica; brindóme en seguida un simple cruzado de Carlos III; concluí con este y sentíme deslumbrada un momento despues entre los diamantinos resplandores de una placa para mí desconocida. Seguí rotando todavía algunas horas de cruz en cruz, hasta que, sin saber cómo, me hallé entre los rojos estrizados brazos de una de Cristo.

Acordéme allí de su pasión, y encomendéme de veras á su misericordia dudando si el camino que yo iba recorriendo era un calvario verdadero. Entonces tendí mi vista por el salon buscando la cruz que me estaria destinada para exhalar sobre ella el último suspiro, por mas que me creyera indigna para mis cortos merecimientos de redimir con mi *suplicio* á toda la danzante juventud de mi sexo entre la cual me hallaba, y solo entonces pude comprender que todo el monte era orégano; es decir que no habia allí mas que cruzados, y que por consiguiente cuantas mujeres bailaban en el salon estaban tan crucificadas como yo.

del caso difundir esas mismas ideas en la poblacion rural, para hacer comprensibles á los que han de ejecutarlos los consejos de la ciencia, nos hemos decidido á reproducir algunos de los excelentes artículos escritos con tal objeto, y coleccionados no hace mucho tiempo en el folleto del señor Andino por encargo y á espensas de la Diputacion provincial. Empezamos, pues, por el que lleva el siguiente epigrafe

PLANTACIONES.

Quando se quiere repoblar una estension cualquiera de especies, que no pueden soportar el estado libre en su primera edad, ó introducir una nueva en un repoblado ya formado; cuando se quiere repoblar un terreno empraedecido, frio y

Cambióse de repente el color de mis ideas. Supuse desde luego que un salon que encerraba tantas y tan distinguidas recompensas debia contener tambien, en los que las lucian, un tesoro de merecimientos. En esta hipótesis me sentí orgullosa de encontrarme en el baile y ya no me asustaba la sospecha de hallar entre las cruces de aquel Gólgota una destinada á mi *pasión*.

Segun las observaciones que hice aquella noche y lo que de público se dice y se nota en todo el pueblo, el presente verano es por demás estéril en empresas matrimoniales. Las pasiones amorosas están un poco destempladas con el relente económico que ha acatarrado á la plaza. No hay operaciones, Carolina, ni en sus depósitos mercantiles ni en sus hogares. Los pocos adeptos con que aquí cuenta hoy Himeneo están tímidos, asombradizos y por añadidura desatinados: no son capaces de romper una lanza por las señoras de sus pensamientos y truecan á estas y las confunden. Corazones del ardiente julio se dan desatentados á los pámpanos de octubre, y hasta hay quien busca bajo las nieves de diciembre la violeta de mayo y la azucena cándida de junio... no siempre, y pásmate, Carolina, no siempre en terreno de aprovechamiento comun: que estos *neo-botánicos*, tal andan en su desconcierto, que ya no respetan balizas ni linderos, y lo mismo *herborizan* en sus mieses que en las del vecino.

¡Oh raza mal aconsejada! ¡Oh tiempos los del D. Quijote! ¿Por qué no vuelves, valeroso caballero, á infundir en estos hombres la sensibilidad de tu corazon y la fortaleza de tu brazo? Ya no hay amor, ya no hay entusiasmo. Cualquier ca-

nuestras observaciones acerca de la formación de los viveros, como condicion muy importante, que pueden regarse por sí los calores del verano son excesivos y contengan tierras de distintas calidades en que habituar gradualmente las plantas á cambios de localidad antes de su trasporte definitivo, á fin de que su tránsito, á la influencia de nuevas condiciones no les sea tan sensible.

Puesto que conocemos ya los medios mas ventajosos y económicos para la obtencion de las plantas, podemos pasar á describir la ejecucion ó práctica de la plantacion.

Cuanto mas pequeñas sean las plantas, tanto mas fácil es su traslacion de un lugar á otro y menos considerables los gastos que ocasionan; pero es necesario para que no se malogren en esta edad, que el terreno á que han de trasplantarse sea suelto, de buena calidad, limpio de maleza,

ballero andante puede llegar hoy aquí de Trasmiera, de las Indias, ó de la China, plantarse en la plaza de Velarde armado de punta... en oro, calada la visera y esclamar, como pudiera hacerlo, v. gr. el famoso Caballero de los Espejos:— «Yo reto á singular ó plural batalla, á pié ó á caballo, con espada ó con lanza, á cuantos andantes ó estantes caballeros montañeses no confesaren que es la mas hermosa, la mas discreta y mas cumplida de todas las hembras, la sin igual Casildea de Vandalia, señora de mis pensamientos y dueña de mi libertad!»

Apuesto el mejor de mis vestidos á que no aceptaba el reto ningun Quijote ni para defender á su Dulcinea, ni para disputar al retante su Casildea, por irascible, por fogoso, por sañudo que él fuese.

A propósito de galanteos: el indiano que se me declaró el año pasado en el baile de campo me ha dedicado últimamente unas endechas que dan lástima. Y el caso es que este pobre hombre no es feo; pero es tan fino, tan fino... Creo que por este año no conseguirá nada, y hasta sospecho que le sucederá lo mismo en adelante, si no se cura de los resabios galantes de la escuela habanera, cosa en mi concepto bastante difícil.

No se dice nada todavía de si viene este verano la compañía de Price. Si viene, es seguro que no traerá sus leones, pues estas fieras están aquí en el mas completo descrédito desde que se ha acostumbrado el público á la esposicion permanente de osos. De recién venida aquí pasé con estos animalitos unos miedos atroces. Yo me los hallaba en el teatro, en el paseo, en la calle... hasta en

á la benéfica influencia de los agentes exteriores, mejore sus condiciones físicas. Como casi siempre la cubierta exterior de la tierra es mas sustanciosa que la interior, se echa la primera en el hoyo para que las raíces tengan buen lecho, y encima, despues de rellenar bien todos los huecos que dejen entre sí, se coloca la mas interior y estéril.

La parte de los árboles espuesta al Norte no se desarrolla del mismo modo que la espuesta al Mediodía, y si se cambian al hacer la trasplacion siendo las especies muy delicadas, como el Haya por ejemplo, se altera notablemente su crecimiento: este fenómeno es remarcable cuando las plantas tienen mucha edad y han vivido al estado libre; por consiguiente será bueno para esta operacion, señalarlas cortando ligeramente la corteza de uno de los puntos cardinales para orientarla en su nueva colocacion.

la iglesia. Creí que Santander era una casa de fieras y temblé. Pero la fuerza de la costumbre me ha ido familiarizando con ellos hasta el extremo de que hoy paso la mano por el lomo á muchas de estas alimañas, aunque sea á contra pelo, y no se mueven. ¡Pobre género humano: de cuantas aberraciones es susceptible! Cuando se cree mas corrido, cuando se imagina mas fino y mas discreto, es cuando es mas inocente, mas torpe, mas ridiculo. Yo misma que á sangre fria me rio hoy de tales debilidades, no estoy completamente segura de no haber dado algo que reir, en igual género, á los mismos que con su amoroso pertinaz telegrafeo me provocan estas carcajadas. Así nos hizo Dios, y paciencia.

Por via de nota á este párrafo debo decirte que no se opondrá lo que en él te consigno á lo que te dije poco mas atrás de la carencia de transacciones matrimoniales; tan no se opondrá, que creo á esta enfermedad hija legítima de la susodicha epidemia. Amores al aire libre se evaporan estériles, por regla general.

Poquisimos lances te puedo contar esta vez de los baños del Sardinero. Lo despacible de la temperatura aleja de aquellas playas á muchos bañistas que el año pasado las animaban tanto. Yo sigo bañándome, sin embargo, casi todos los dias, y empeñada en apostárselas á las olas que á su vez se las apuestan á la discrecion de mi bañador. Este me ha hecho últimamente un par de traiciones que hubieran sido de graves consecuencias á no hallarse desierto el terreno de los hombres. De todos modos, y por lo que pueda tronar, me bañaré en lo sucesivo con pantalon y blusa.

Sea enhorabuena.—Hoy ha tomado posesion de su cargo de Ingeniero jefe Director del servicio general de la línea del ferrocarril de Isabel II el Sr. D. Juan Lopez del Rivero, Ingeniero jefe de 1.ª clase del cuerpo de caminos, canales y puentes y Profesor 1.º de la Escuela de Ayudantes de obras públicas.

Viajeros.—Hace dias se halla en esta ciudad el Ilmo. Sr. D. Juan Manuel Montalban, rector que fué de la Universidad de Madrid.

Mañana debe llegar á Reinosa, con objeto de girar una visita á la seccion en construccion del ferrocarril de Isabel II, el ilustrado Ingeniero don Constantino Ardanaz.

Nos alegramos mucho.—Nuestro amigo el Sr. Ramon Real de Mendoza, contador de Hacienda pública en esta provincia, se halla ya casi restablecido completamente de la repentina y grave dolencia que el domingo último puso su vida en peligro.

Damos esta noticia con el mayor placer para gobierno de los muchos y buenos amigos que el señor Real de Mendoza tiene en esta ciudad.

La escalante compañía dramática que bajo la direccion de Juan Catalina ha trabajado en este teatro durante el pasado mes de julio, se fué á Bilbao con todas las trazas de no llevar consigo el mas mínimo deseo de volver á Santander cuyo público no le ha dado la mejor recompensa.

El domingo último asistí á la inauguracion de la Casa-Asilo de San José que la piedad del vecindario y la constancia heroica de unas cuantas señoras de esta buena sociedad, han levantado en el Prado de Viñas. El acto fué solemne y conmovedor: pensaba, contemplándole, en ese enjambre de niños pobres y huérfanos de madre, ó de oraciones, que vagan por calles y plazuelas manchando su cándida inocencia en el fango de todos los vicios que engendran el abandono y la ignorancia. De hoy mas estos niños tendrán un refugio seguro donde su inocencia no peligrará, donde sus tiernos corazones se eduquen en los mas puros principios de moral, y adquieran sus inteligencias el hábito del estudio y del trabajo; allí, en fin, acostumbrándose á ser buenos hijos, aprenderán á ser buenos padres.

Creo, pues, Carolina, que el Asilo de San José, sin blasonar de ilustrado ni de moderno, ha de servir mas á la humanidad que esos apóstoles políticos de las flamantes ideas, que, encareciendo sus propios afanes á cada paso, dan al pueblo un poco de doctrina envuelto en muchos gérmenes de odios y venganzas. La regeneracion humana, ya que tanto se habla de ella, no ha de venir, si viene, del agitado campo de la política; obra tan grandiosa solo es capaz de consumarla la Caridad cristiana, virtud sublime junto á la cual, como

Quechemarin San Miguel, de 16 ts., cap. don P. Sugadi, para San Sebastian con madera.
Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con pipas vacías.
Quechemarin Santa Ana, de 19 ts., cap. D. P. Mendez, para Gijón con harina, madera y salvado.
Vapor Luchana, de 231 ts., cap. D. D. Zaramendegui, para Sevilla y escalas con 1,855 sacos harina y otros efectos.
Lanchon Josefita, de 11 ts., cap. D. J. Echarrieta, para Santoña con madera.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 10 de setiembre 49-35, su pago mitad al contado y mitad al 11 del corriente.
Madrid á 8 div. 1 1/2 por 100 daño contra Sevilla á 8 div. 1/8 por 100 daño.
Sevilla á 8 div. par.
Medina del Campo á 8 div. 1/8 por 100 daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable.
Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

hija de la fé mas pura, sólo caben paz, amor y abnegacion. ¡Dichosas las personas que han tenido bastante constancia para llevar á cabo en Santander una obra de tan incalculable trascendencia para el porvenir de este pueblo! Yo admiro y envidio esa constancia que ha vencido obstáculos inmensos, con un fin verdaderamente grandioso, con el del amparo y la educacion de los niños pobres.

Y aquí noto que me voy remontando á una esfera impropia del carácter de esta carta y hasta de la pluma de una pobre mujer. Perdóname, mi querida Carolina, este pecado que no es enteramente involuntario. Por lo mismo que soy mujer no puedo ser indiferente á cuanto se refiera á velar por los niños y á hacer mas risueña su existencia; además: me acuerdo mucho de esos dos ángeles que Dios te ha concedido, y sé que lloras de pena cuando sabes que hay otros muchos que carecen de los cuidados de una madre, y hasta de pan.

Por lo tanto, en la inteligencia de que la de la inauguracion del Asilo de San José ha de ser la noticia que mas te agrade de cuantas te doy en esta carta, voy á concluir con ella para no borrar con otra mas trivial la buena impresion que haya hecho en tú ánimo.

Adjuntos un millon de besos para tus dos querubines, un recuerdo muy cariñoso para su padre, y para tí todo el corazón de

Laura.

Santander 5 de agosto de 1865.

1.º Línea principal directa de Saint Nazaire á Fort-de-France (Martinica), Santa Marta y Aspinwall.

Salidas los dias 6 de cada mes.

PRIMERA SALIDA EL 6 DE AGOSTO.

SERVICIOS ANEXOS.

- I. De Fort-de-France á San Pedro (Martinica), Tierra Baja y Pointe-á-Pitre (Guadalupe).
 - II. De Fort-de-France á Santa Lucía, San Vicente, Granada, Trinidad, Demerari, Surinam y Cayena.
- En Panamá, un servicio especialmente establecido por la Compañía inglesa del Pacifico-Sur, y dos servicios regulares americanos del Centro de América y de la California, corresponden con los vapores de la línea de Saint-Nazaire, y reciben, bajo tarifas combinadas, sus pasajeros y mercancías para Callao, Valparaiso, La Union, San José, San Francisco, etc. etc.

2.º Línea principal directa de Saint Nazaire á Santhomas, la Habana y Veracruz.

SALIDAS LOS DIAS 16 DE CADA MES.

SERVICIOS ANEXOS.

- I. De Santhomas á Puerto-Ricó, Cap Haitien, Santiago de Cuba y Jamaica.
- II. — — — á Tierra-Baja y la Pointe-á-Pitre, á San Pedro y á Fort-de-France.
- III. De Veracruz á Tampico y Matamoros.

Línea del Havre á New-York, con escala en Brest.

Organizacion actual del servicio.

SALIDAS.

DEL HAVRE.	DE BREST.	DE NEW-YORK.
27 de Julio.	29 de Julio.	18 de Agosto.
24 de Agosto.	26 de Agosto.	15 de Setiembre.
21 de Setiembre.	23 de Setiembre.	13 de Octubre.

Precio de pasaje.

	1.ª clase.	2.ª	3.ª
De París á New-York (por el Havre ó Brest, incluso ferro-carril).	725 fr.	415 fr.	310 fr.
Del Havre ó de Brest á New-York.	700	400	300

Para mas detalles, dirigirse:

- EN PARIS. Despacho especial de la Compañía general trasatlántica, 12, boulevard de Capucines (Gran Hotel).
- SAINT-NAZAIRE. á Mr. Bourbeau, agente.
- EL HAVRE. á los Sres. Jselin y C.ª, agentes de la línea de New-York.
- BREST. á los Sres. Kerjogu et Villeferon.
- SANTANDER. á los Sres. RUBEN MOISE, VIAL Y C.ª, calle de Hernan-Cortés, núm. 2

Compañía de Maliaño.

Venta de solares.

La empresa concesionaria de los muelles de Maliaño ha resuelto enajenar en pública licitación tres solares de sus terrenos. El primero cubre de 4,240 piés cuadrados con 87 céntimos.

El segundo de 4,295 piés cuadrados con 48 céntimos; y
El tercero de 4,796 piés cuadrados con 12 céntimos.
Estos solares constituyen parte de la manzana, que en la nueva población de dichos muelles confina con el jardín de la Catedral y la plaza frente al muelle de las Naos.

Olaran, notario público.

LA PENINSULAR.

No habiéndose aprobado la subasta de venta de tres casas en esta capital y su calle de Calderon celebrada en 11 del próximo pasado, se procederá á otra nueva que tendrá lugar el 6 del próximo agosto á las once de la mañana.

La subasta será simultánea en la Direccion general, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en Santander en los salones del Tribunal de Comercio.

Los tipos, plazos y pliegos de condiciones continuarán de manifiesto en la Direccion general, y en la sub-direccion de esta capital, calle del Comercio, número 12.

Santander 26 de Julio de 1865.—El subdirector, José A. del Rio. 9

Remate.

A voluntad de su dueño se subastará el 9 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa sita en esta ciudad con el núm. 12 moderno por la calle de la Blanca y los números 7 y 8 antiguos por la Rivera.

El pliego de condiciones en el cual se manifiesta que el remate será total y parcial se encuentra á disposicion de las personas que gusten enterarse, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los Sres. Galan é hijos.—Santander, Julio 17 de 1865. 9

D. Ambrosio Casado ha trasladado su escritorio á las casas del señor Toca, calle de la Blanca, número 28. 24

Venta de un buque.

A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el dia 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantin nombrado *Liaño*, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Atarazanas.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M.ª Dou, notario público. 14

La Rosario.

En la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, se venden:
Paquetes de bugías de libra completa con 4, 5, 6 y 8 bugías á 5 reales.
Paquetes de bugías de 13 onzas, paquete con 5 y 6 bugías á 4 id.
Jabon estampillado, la pastilla á 2 id.
Al por mayor, iguales precios que en la fábrica. 2s2 8

com. y también en purgarse cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio encuentran enfermos que se niegan á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajitas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor *Dehaut*, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.
En Madrid por mayor *Esposicion estrangera*, Simon, Collantes, Calderon, Ulzurrun.—En Santander, D. Bernardo Córpas. (S.) 1s 4

Pedro Diaz Solórzano, que tenia su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90-57

Coche y piano en venta.

En la fonda del Comercio, Muelle, núm. 1, se venden una carretela y un piano en buen estado de conservacion.—Dirigirse al dueño de dicha fonda. 8-8.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni corresponsales, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 7 de agosto el rápido y acreditado vapor español

AMALIA.

su capitán D. J. Mesa.
Admite carga y pasajeros.
Le despachan sus consignatarios Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18; é informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13. 6

Para Valencia y escalas.

Saldrá de este puerto del 5 al 7 del presente mes el vapor español

CERVANTES,

su capitán D. José Ferrandiz.
Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 5